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Compte-rendu 
Conseil d’établissement – École Saint-François-d’Assise 

26-04-2023 / 19h / En présentiel  
 

Membres (cocher les membres présents) 

 
☒Patrick Laplante, Directeur, École SFA 
☒Claudine Dion, Directrice-adjointe, École SFA 
☒Johanne Beaupré, Responsable du service de garde, École SFA 
☒Alexandre Boulé, Enseignant, École SFA 
☒Julie Duclos, Enseignante, École SFA 
☒Audrey Méthot, Agente administrative, École SFA 
☒Makravane Phouttama, Présidente du conseil d’établissement 
☒Patrick Lavoie, Vice-président du conseil d’établissement 

 

 
☒ Maryse Turgeon, Parent membre du conseil d’établissement 
☒Johann Tremblay, Parent membre du conseil d’établissement 
☒Frédérique Desmarais, Parent membre du conseil d’établissement 
☒Cynthia Rioux, Parent (substitut) conseil d’établissement 
☐Dominique Geoffion, co-présidente de l’OPP 
☐Sébastien Brisebois, co-président de l’OPP 
 

Invités 

 
 

 
 

 

No Points à l’ordre du jour Documents, notes et décisions Point(s) de suivi 
Responsable(s) du suivi Réalisation 

1. Ouverture de la séance  

 

L’assemblée débute à 19h05 

 
 

Sans objet          -- 
Fait                     F 
Non fait              NF 
En réalisation     ER 
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2. Lecture et adoption de l’ordre 
du jour 

Adoption de l’ordre du jour, proposée par Patrick Lavoie, appuyée par Audrey 
Méthot.   

3. Adoption du compte-rendu 
du CÉ du 22 mars 2023  
 

Adoption du procès-verbal, proposée par Yoan Tremblay, appuyée par 
Maryse Turgeon.   

4.  
Mot de la présidente – 
Makravane Phouttama 
 
 
 

1. Retour sur les nouvelles dans l’actualité qui met le réseau scolaire sous la 
loupe, notamment avec l’histoire de l’enseignante qui est citée dans les 
médias. La présidente témoigne de son empathie pour les parents et le 
personnel enseignant qui vivent avec cette situation. De plus, elle 
encourage que personne qui gravite autour des élèves (parents, 
enseignants, directions, éducateurs de SDG, etc.) tombe dans le piège de 
banaliser des situations inacceptables. Elle incite les gens à dénoncer à la 
direction toute situation jugée inacceptable ou qui nécessiterait une 
attention particulière.  

2. Retour sur l’atelier offert pour les parents en mars sur l’anxiété chez les 
enfants. L’atelier a été très apprécié, belle présentation de la conférencière, 
plusieurs outils présentés, des exemples concrets, beaux supports visuels 
et très pertinent.  

  

5.  
Mot du directeur – Patrick 
Laplante 
 

• Le directeur rappel que le prochain atelier aura lieu demain le 27 avril et 
portera sur le temps d’écran. L’atelier se déroulera dans le local de Mme 
Katy en classe à 19h.  

• Retour sur l’actualité dans les médias : nouvelle ligne téléphonique mise 
en place par le ministère de l’Éducation pour dénoncer les actes 
d’inconduites sexuelles.  
Ce qui ressort des malheureux évènements rapportés dans les médias 
est l’importance pour les directions d’accompagner activement et 
concrètement les membres du personnel dans les difficultés rencontrées, 
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d’agir à titre de rôle conseil, d’être en mode écoute et ouverture pour 
dénouer les situations. La direction vente l’aménagement de SFA et où 
les enseignants enseignent porte-ouverte. La direction ainsi que le 
personnel de SFA siégeant sur le CÉ témoigne d’un climat de travail sain 
dans notre école, avec une belle cohésion de l’équipe-école qui permet 
de réagir rapidement aux problématiques. D’ailleurs, bon nombre 
d’enseignants sont à SFA depuis plusieurs années, ce qui témoignent du 
climat positif de l’école.  
La direction invite les parents à être à l’écoute de leurs enfants et de ne 
pas hésiter à communiquer avec eux s’ils en ressentent le besoin.  
 

• Suite à un don, des billets pour le Cirque du soleil ont été tirés et offerts à 
deux familles. 160 personnes ont participé au concours. Les billets 
provenaient de l’École et les Arts de la Maison de la culture de Mercier.  

‘6.  
Mot de la directrice-adjointe 
– Claudine Dion 

• La directrice-adjointe, Mme Dion, informe le CÉ de la semaine de 
reconnaissance des adjointes administratives.  
Les adjointes, Mme Audrey Méthot et Édith Hayagabangana font un travail 
essentiel et vieille au fonctionnement de l’école. Elle connaisse les élèves. 
Exerce les fonctions d’adjointe, d’infirmière, de conseillère. Leur travail est 
extraordinaire et mérite d’être souligné. Les parents acquissent de leur 
reconnaissance notamment au niveau de la connaissance des élèves et de 
l’accueil chaleureux lors de l’inscription à la maternelle.  

• Mme Dion informe le CÉ de la semaine des services de garde scolaire qui 
aura lieu du 15 au 19 mai. Également, les membres du CÉ soulignent la 
qualité du travail et du service offert par le personnel du SDG de SFA.  
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• Comité émulation : Demain une activité spéciale aura lieu à l’école dans le 
cadre du comité d’émulation. Tous les groupes ont eu leur étoile et auront 
droit à cet activité spécial.  

7.   
Mot des coreprésentantes 
des parents – Frédérique 
Desmarais 
 

• Retour sur la rencontre du CP d’hier le 25 avril ; 
o Présentation des résultats de la 1ère et 2e consultation du 

PEVR. Le CSDM a établit 4 valeurs forts pour son PEVR 
(l’engagement, la bienveillance, l’audace et l’efficacité), des 
cibles et objectifs en français et en mathématique. Une 3e 
consultation aura lieu auprès des CÉ.  

o Le comité de parents du CSDM demande aux CÉ du CSDM leur 
appuie à la résolution pour la sécurité aux abords des écoles. La 
résolution a été transmise précédemment aux membres du CÉ 
par la présidence, Makravane Phouttama. Elle est adoptée par 
le CÉ à l’unanimité.  

  

8.   
Mot de la responsable du 
SDG – Johanne Beaupré 

• La responsable du service de garde informe les parents que le tournois 
d’omnikin aura lieu en fin de semaine. Tournois organisé par la compagnie 
Sablon dans ma cour. 

• Les inscriptions au service de garde pour l’année 23-24 vont bon train. On 
prévoit une augmentation de la clientèle aux alentours de 200 élèves pour 
le service de garde régulier (matin-midi-soir).  

• Pour la semaine des bénévoles, Mme Beaupré remercie les parents 
bénévoles de leur aide dans l’école.  

 
 
 
 

 

9.   
Dossiers pédagogiques • Retour sur la prévision d’occupation pour l’année scolaire 2023-2024 : 

selon les chiffres du CSDM, on prévoyait une baisse de la clientèle, mais 
on ne prévoit pas une diminution de la clientèle pour 2023-2024, ce qui 
s’explique notamment par l’augmentation du nombre de nouveaux 
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arrivants qui s’installent dans le quartier. SFA ouvrira l’année prochaine 
quatre classes d’accueil en francisation (préscolaire, 1er, 2e, 3e cycle). 
 

• Projet éducatif 2023-2027 : ce point sera présenté lors du prochain CÉ.  
 

• Calendrier 2023-2024 : dépôt du calendrier au CÉ. Le calendrier est 
accepté par les membres du CÉ. 

10.   
Dossier(s) prise de décision • Modification calendrier 2022-2023 : Dus aux évènements de verglas, la 

direction a apporté des modifications aux journées pédagogiques prévues. 
Le 17 mai sera une journée de classe. Rappel que la journée du 22 juin 
devient une journée de classe également.  

• Résolution pour l’intégration au SDG dîneurs modèle hybride (Élèves du 
presco, de l’accueil et EHDAA) : actuellement, le ratio pour les élèves qui 
ont un service de garde uniquement sur l’heure du diner est d’une 
éducatrice pour 35 élèves (1-35). Comparativement à un ratio d’une 
éducatrice pour 20 élèves (1-20) pour les élèves qui ont du service de 
garde régulier (matin, midi, soir). Dans un souci de mieux accompagner 
les élèves du préscolaire, des classes d’accueil et des classes EHDAA, 
l’école SFA souhaite un ratio 1-20 plutôt que 1-35 pour l’année 23-24. Ce 
changement à l’offre de service est possible puisque l’école dispose des 
ressources financières nécessaires à l’embauche de surveillant de diner 
supplémentaire. Le directeur produira la résolution et la déposera au 
prochain CÉ.  

• Dépôt du tableau des sorties parascolaires 2022-2023 : La direction 
présente les propositions de sorties qui sont adoptées à l’unanimité par le 
CÉ.  
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 Dossier(s) d’information • Billets de communication : Mise en place il y a quelques mois. Fonctionne 
bien. Les billets sont transmis aux parents par courriel pour les informer sur 
des évènements marquants de la journée de leur enfant mais réglés. Les 
parents peuvent ainsi en parler avec leurs enfants. Les billets de 
communication est un des moyens utilisés par l’équipe-école pour assurer 
un suivi des incidents qui vont à l’encontre du code de vie de l’école et pour 
mieux accompagner les enfants dans leur développement.  

• Budget 2023-2024 simulation : à venir, passablement les mêmes que cette 
année. Devrait être à l’ordre du jour du prochain CÉ. 

• Les frais scolaires et fournitures scolaires 2023-2024 : le directeur présente 
les frais scolaires pour l’année prochaine qui seront facturés aux parents 
avec une légère augmentation. La direction veille à ce qu’il y ait un équilibre 
entre un matériel abordable mais de qualité pour les élèves. Les parents 
acceptent la répartition des frais proposés.  

• Fête de fin d’année : en cours de préparation, aura lieu le 16 juin.  
• Fêtes des finissant avec le budget OPP (50$) : le directeur consultera les 

membres de l’OPP pour utiliser le budget pour un cadeau pour les 
finissants. 

• Fondation SFA : document à venir par la fondation qui vise à répondre à 
une demande du secteur de la conformité du CSDM qui souhaite faire un 
état de situation du statut des fondations d’école.  

• Cour d’école : l’Équipe-école regarde ce qui pourrait être intéressant pour 
la cour. Le plus difficile avec les installations actuelles est la gestion de la 
cour d’école l’hiver. Plusieurs idées sont à venir. La direction a d’ailleurs 
fait une requête pour faire allonger la clôture sur le côté jusqu’au 
stationnement.  
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 Varias • Soirée des bénévoles : un cocktail dinatoire sera organisé pour souligner 
les bénévoles de l’école. Un doodle est à venir pour fixer la date.  

• Lecture par l’enseignant d’éducation physique, Alexandre Boulé, de la 
lettre de l’AFAE et l’APPM pour le lancement des négociations des 
conventions collectives. La convention prenait fin le 31 mars 2023. La 
période de négociation est entamée, différents moyens de pression seront 
exercés dans la prochaine année. Les parents apportent leur appuie au 
processus de négociation des enseignants qui visent à améliorer leurs 
conditions de travail.  

• Le programme de cube énergie commence lundi prochain – l’école 
participe. Une paire de souliers sera donnée à tous les enfants si l’école 
est gagnante. Plusieurs nouveaux concours auront lieu, voir à la dernière 
page du calepin des cubes énergies. SFA est commanditée cette année 
par une équipe de cycliste qui ramasse de l’argent, et le surplus sera versé 
à l’école. Des projets sont en réflexion pour utiliser ces sommes.  

• Le 3 mai aura lieu la course de l’école pour les différents niveaux.  
 
 

  

  
Levée de la séance et 
secrétaire pour la prochaine 
séance  
 

 

Levée de la séance à 21h05 
Secrétaire pour la prochaine séance :  Cynthia Rioux   

 


